



Communiqué rassemblement devant la mairie de Pau Mercredi 29 janvier 12h30

Face à un gouvernement sourd qui propose 53 milliards d'économies en maintenant le jour de carence, la réduction à 90% de l'indemnisation du congé maladie, le gel du point d'indice, en supprimant la GIPA, en supprimant 100 000 postes dans la territoriale, en ne finançant pas l'hôpital à hauteur des besoins et qui refuse d'abroger la réforme des retraites, la FNEC FP-FO 64 appelle à un rassemblement mercredi 29 janvier à 12h30 devant la mairie de Pau.

Ce rassemblement se tiendra, à la veille du CSA Académique du jeudi 30 janvier au Rectorat de Bordeaux.

- **Lors du CSA du 30 janvier sera actée la répartition des moyens en postes premier et second degré de tous les départements de l'académie pour la rentrée 2025.**

Dans les écoles du 64, la situation est explosive :

- ✓ Il faut des postes pour les remplaçants en nombre insuffisant (seuls 80 % des absences sont remplacés).
- ✓ Il faut des postes pour baisser les effectifs dans les classes dont plus d'un quart sont à plus de 25 élèves.
- ✓ Il faut des postes spécialisés pour prendre en charge les élèves à besoin particulier ; et au lieu de cela, la ministre poursuit l'acte 2 de l'Ecole inclusive, le démantèlement des établissements sociaux et médico-sociaux.
- ✓ A cela s'ajoute la priorité aux langues régionales qui vient encore ponctionner des enveloppes budgétaires exangues.

Ce sont de nouvelles fermetures de classes qui se profilent à la rentrée 2025

Concernant le **second degré, la rentrée 2025 ne s'annonce pas sereine avec toujours des conditions de travail dégradées** : les remplaçants manquent, les effectifs des classes explosent (30 en collège, 35 en lycée), dédoublements pourtant nécessaires sont supprimés et ce alors que des postes vont être fléchés pour poursuivre en 4^{ème} et 3^{ème} le « Choc des savoirs », réforme massivement rejetée par les personnels et les parents. ... ! Nous sommes particulièrement inquiets des mesures qui seront actées le 7 février prochain à Pau pour tous les établissements du second degré des Pyrénées Atlantiques au moment où la ministre Borne décide de maintenir toutes les contre-réformes d'austérité : Réforme du lycée et Parcoursup, « choc des savoirs », réforme de la voie professionnelle, acte 2 de l'Ecole inclusive avec déploiement des Pôles d'appui à la scolarité qui aggravent la logique des PIAL (100 postes seraient prévus à cet effet) et externalisation des établissements sociaux et médico-sociaux (pour lesquels aucun poste n'est évidemment prévu alors qu'au moins 24 000 élèves sont en attente de place).

La carte scolaire 2025 ne prévoit aucune création de postes pour les personnels administratifs, infirmiers, médicaux, sociaux, et d'encadrement qui sont en nombre notoirement insuffisant !

Si 2 000 postes d'AESH au niveau national sont annoncés, c'est insuffisant puisqu'il

en faudrait 13 000 pour créer un pôle d'AESH remplaçants. Par ailleurs, le gouvernement refuse toujours de leur accorder un statut, avec un vrai salaire et des conditions de travail décentes. Sans cela, le ministère ne parviendra pas à recruter ces 2000 AESH. Déjà, de son propre aveu, tous les postes ne sont pas pourvus.

- **Pour justifier les suppressions et les non-créations de postes, le ministre Bayrou explique : « on n'arrive pas à recruter » !**

Pour recruter, fidéliser, il faut rendre les métiers de l'enseignement attractifs par les salaires et les conditions de travail. Cela nécessite d'écouter les personnels. Or dans la ville de Pau, dont Monsieur Bayrou est maire, ce n'est pas le cas.

Contre l'avis majoritaire des personnels de l'Education Nationale et des familles, la mairie maintient les rythmes avec classe le mercredi matin.

- Ce mercredi 29 janvier, les professeurs des écoles et les AESH viendront devant la mairie porter la lettre de vœux 2025 qu'ils ont signée dans toutes les écoles publiques de Pau. Ils viendront demander le retour à 4 jours dans les écoles de la ville à Monsieur le Maire et un rythme scolaire identique partout dans toutes les communes de France à la rentrée 2025 à Monsieur le Premier Ministre leur employeur.

**Que 4 jours de classe
sur 36 semaines de cours
devienne la loi partout à la rentrée 2025**

Lettre à Monsieur Bayrou Maire de Pau et Premier Ministre

Que ce rythme scolaire efficace, adopté par 96% des communes qui mettent en œuvre en complément un plan mercredi ouvrant sur la culture et le sport sorte de son caractère dérogatoire et devienne la règle.

<https://snudi-fo64.ovh/wp-content/uploads/2025/01/flyer-4.5-2025-3.pdf>